



Une rénovation-extension réalisée par le cabinet Jacques Koessler qui s'intègre parfaitement à l'ensemble. PHOTOS DNA - M.M.

VERSANT MONTAGNE Réseau de gîtes d'étapes en montagne : le Cercle Saint-Thiébaud à Thann

Un gîte en ville

Le Cercle Saint-Thiébaud à Thann est le premier gîte d'étapes en montagne du réseau créé par le Pays Thur-Doller, à avoir été inauguré samedi. Le premier aussi à avoir ouvert il y a déjà de cela plusieurs semaines. Vu sa localisation et son accessibilité, il pourra servir de point de départ et d'arrivée du circuit et il est également le seul gîte de montagne... en ville !

LA PHRASE DE
François Tacquard,
président de la commission
tourisme du Pays Thur-Doller



« Le Cercle Saint-Thiébaud est le premier gîte du réseau à avoir ouvert et à avoir été inauguré. Suivront le Gazon Vert le 6 juillet, les Buissonnets à la fin de l'été, le Graber début septembre puis le Bergenbach cet hiver et le Gustiberg au printemps prochain. De plus, une nouvelle association s'est créée, il y a quelques jours, qui réunit tous les gestionnaires, et dont la présidente est Christelle Grunenwald, la co-gestionnaire du Gustiberg. Enfin, un site internet multi-sites, multi-achats permettant de réserver les gîtes du réseau est en cours d'élaboration. Il sera testé cet automne et entrera en fonction au printemps. »



Les chambres du gîte sont équipées de deux ou trois lits.



L'espace commun est vaste et lumineux.



La passerelle intérieure avec un espace d'information.

Jean-Pierre Baeumler, le maire de Thann, a profité de cette inauguration pour faire l'historique du bâtiment. En 1994, la Ville a décidé de prendre en main le destin de l'ancien cercle catholique fermé depuis des années et voué à la démolition. La paroisse lui a cédé le bâtiment et la Ville, dans le cadre de la rénovation qu'elle s'était engagée à effectuer, y a aménagé un gîte comme complément aux hôtels de la ville qui compte près de 150 chambres. Le gîte, qui comprend alors vingt lits répartis en trois chambres de quatre, six et dix lits avec sanitaires communs, accueille ainsi chaque année entre 1300 et 1500 personnes. La clientèle est constituée de 20 % de pèlerins du chemin de Compostelle venant d'Al-

lemagne et d'Alsace du Nord. En 2007, le Pays Thur-Doller lance un projet de réseau de gîtes d'étapes en montagne dans le cadre de sa stratégie touristique avec comme objectif de proposer des séjours basés sur la randonnée itinérante. Ce projet permet de sauvegarder et de réhabiliter des fermes-auberges tout en maintenant voire en créant des emplois. L'État a d'ailleurs octroyé au projet le label Pôle d'excellence rurale ouvrant par là même la voie à des financements supplémentaires : État, Europe, Région, Département, Com-com Thann-Cernay. Evidemment, le gîte du Cercle Saint-Thiébaud ne pouvait qu'en faire partie, sa localisation et son accessibilité en faisant le point de départ et d'arrivée idéal du circuit

reliant neuf sites: Buissonnets, Thannerhubel, Belacker, Bergenbach, Gazon Vert, Gustiberg, Langenberg et Graber.

Répondre aux exigences du public

Le gîte du Cercle Saint-Thiébaud, rénové et agrandi pour répondre aux nouvelles exigences du public en terme de confort, qui a rouvert il y a quelques semaines, a donc été le premier du réseau à être inauguré la semaine dernière, lançant ainsi le réseau de gîtes Hautes-Vosges-Randonnée. Désormais, le gîte du Cercle Saint-Thiébaud comporte huit cham-

bres de deux ou trois lits (voire un quatrième, en tiroir dans certaines chambres, ce qui permet de loger une famille de quatre tout en conservant de l'espace), avec, pour un module de deux chambres, des sanitaires (douche et toilettes) séparés et accessibles par un sas qui permet une certaine intimité. Un bloc sanitaire contigu à la grande salle du rez-de-chaussée a par ailleurs été construit et les mises aux normes électriques et sécurité incendie réalisées. Pour la Ville de Thann, propriétaire du bâtiment, les travaux de rénovation et d'extension ont représenté un montant total d'environ 500 000 € HT dont 291 300 € de subventions. Le Cercle Saint-Thiébaud conservera évidemment ses autres voca-

L'AVIS DE
André Walgenwitz
président de l'association du Cercle Saint-Thiébaud



« Malgré quelques tracasseries administratives, qui auraient pu décourager nos bénévoles, c'est un beau projet. Et je dis aux élus actuels et futurs

de tout faire pour ne pas décourager et pour que la petite musique se transforme en symphonie, voire en symphonie fantastique; pour que ce lieu devienne agréable pour ses utilisateurs et pour ceux qui s'en occupent. »

tions: accueil d'associations (et notamment les Scouts voisins), des familles, des organismes de formation, des services municipaux, mais aussi d'organismes d'animations mises en place par l'association gestionnaire du site aujourd'hui présidée par André Walgenwitz. ■ MICHÈLE MARCHETTI